



# てくとくとく

第68号

令和3年4月1日発行

発行：社会福祉法人  
多摩大和園  
編集：広報委員会  
印刷：(株)共同印刷所

〒207-0003 東京都東大和市狭山2-1264-5  
TEL042-563-8181 FAX042-565-5170  
<http://www.tamayamatoen.net>



雨あがりに

サービスやビジネスモデルを変革するためにIT（情報技術）やデータを活用することを人材不足、高齢者の増加という難題を抱える高齢者施設の運営に使えないものだろうか。例えばAI（人工知能）を利用したデータを使うことにより利用者の皆様の施設での生活をより快適なものにする。また、施設内での諸々の記録を自動でつけられるシステムを構築し、職員の負担軽減と業務の効率化を図るなど取り組んでみたいものである。

新型コロナウイルス禍による様々な事象を「あの頃は」とストレスなく語れる日が早く来て欲しいと願うとともに、これを機に変化した生活、働き方等が長く続くことを期待したい。

多摩大和園 理事長

川崎 裕康

わが国で初めて新型コロナウイルスの感染者が出たのが昨年の一月十五日、すでに一年三ヶ月を経過しようとしているが、未だ終息の気配が見えない。コロナに翻弄された一年といえる。闘いは長期戦になつていてが負けにはいかない。ピンチをチャンスに変えられないか。かつて欧州でベストの大流行があり、これがその後のルネサンスを後押ししたという。

コロナの後にどんな変革を起こせるか、人間は元来、変わることを好まないが、それは一人ひとりの意識と行動にかかっている。すでに日常生活、教育、働き方など様々な分野で変化の兆しが表れている。この変化を前向きに捉え、新しいことにチャレンジしていきたいものである。外出自粛や在宅勤務の拡大などにより、世界的にデジタル化が加速しているなかで、わが国の遅れが改めて顕在化した。

## 「コロナ禍を超えて」

# やまと光

令和3年4月1日

## 特養・ショートステイ

[忘年会・新年会]



## 【節分会】

[レクリエーション]



## サービスセンター

[クリスマス忘年会]



令和3年4月1日

# さくら苑



## [オンライン手芸サークル]

ZOOMを使用したオンラインにて、他施設と合同で手芸サークルを楽しみました。



## [新年の祝宴]

ご長寿の方々を代表してダルマの目入れを行いました。その後はお祝い膳を頂きました。



## [節分会]

年男・年女の方に袴を着て頂き、皆さんに福を分けて頂きました。



## [成人式]

今年新成人となつた職員が晴れ着姿で訪問に来ました。皆さんとても喜ばれていました。

## サービスセンター



## [ふれあいデイサービス]

鬼に向けて力いっぱい紙つぶてを投げました。ストレス発散型の機能訓練でしょうか。



# きよはら

令和3年4月1日

## 在宅サービスセンターきよはら

### 【誕生日会 十二月～一月】

あやつの時間を利用して『誕生日会』を開催し、その日の誕生者を皆でお祝いしています。毎回、職員直筆のバースデイ・カードと季節のお花でお祝いの気持ちを伝えさせて頂いてあります。来年も一緒にお祝いできれいにを今から楽しみにしていきます。



### 【夏ミカン狩り 一月】

あよはらの庭には十数年前に利用者から寄贈された夏ミカンの木が植えてあります。毎年二月になると皆で収穫し、シロップ漬けにして味わっています。

また、市内の方より寄贈頂いたあ雛様の七段飾り（50年以上前のもの）を毎年飾っています。感謝であります。



### 祝・卒業式



### \*感謝\*

新型コロナウィルス感染症の感染拡大から、早一年以上が過ぎました。収束の日程も立たず、ご家族やボランティアの皆様とお目にかかることもできず、閉塞的な日々が続きます。陰ながら支えてくださる皆様に、心より感謝申し上げ、一日も早い再会を祈ります。



平成三十一年（令和元年）度から介護福祉士を目指す外国人スタッフの雇用を開始し、この間、介護福祉士養成校に通い、資格取得に向け、学業と介護施設のアルバイトを両立し、言葉の壁を乗り越え努力してきました。去る三月十九日、ベトナム出身の一一名のスタッフが、YMC A 医療福祉専門学校を卒業し、介護福祉士資格を取得しました。

晴れて当法人の特別養護老人ホームやあど苑およびさくら苑の新規採用職員として、また、正規の介護職員（ヘルパー）として勤務を始めます。これからも温かく見守っていきます。